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8. Vorstandssitzung 2022 – Protokoll 
 
Datum Mittwoch, 09. November 2022 
 
Ort Casa Gabriela, Mauren 
 
Zeit 8.30 Uhr – 10.15 Uhr 
 
Anwesend Gabriela Blumenthal, Protokoll 
 Heidi Müller, Sitzungsleitung 
 
Entschuldigt Benita Hasler 
 
Nächste Sitzung Mittwoch, 25. Januar 2023 
 

Traktanden Verantwortlich 

1. Begrüssung und Protokoll vom 19. Oktober 2022 
Das Protokoll wurde in Abwesenheit von Benita genehmigt. 
 

Heidi 
 

2. Vorstandsarbeit 
 
Jahresplanung 2022 
Bis Ende Jahr müssen alle Termine eingetragen und die Themen ergänzt 
werden.   
 
Traktanden- und Protokollbezeichnungen 
Bezeichnungen wurden auf unsere Bedürfnisse abgeändert und die Inhalte 
überarbeitet. 
 
Vorstandsmitglieder gesucht 
Mit der Vorstellung in Balzers ist Tour bei unseren Mitgliedern 
abgeschlossen. Bis heute hat sich leider niemand beim Vorstand gemeldet.  
 
Uns ist klar, dass jede/r mit Familie und Beruf genug um die Ohren hat. 
Deshalb haben wir uns überlegt, dass wir die Aufgaben im Vorstand in 
Projekte/Themen unterteilen. Vielleicht findet sich so eher jemand, dem das 
jeweilige Thema am Herzen liegt und sich so aktiv im Vorstand des 
Elternverbands einbringen kann.  
 
Die aktuellen Themenbereiche sind: 
• Förderkonzept – Inklusion 
• Elternmitwirkung an den Weiterführenden Schulen 
• Kinderlobby 
• Verein für Menschenrechte 
• Jugend wie Aha 
• Website elternundschule.li  
 
Deshalb nochmal unser dringender Aufruf, geht auf eure Mitglieder zu, 
insbesondere auf die neuen Mitglieder.  

 
 
 

 
 
Alle 
 
 
 
Alle 
 
 
 
Alle 
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Finanzen 
Beitrag Regierung ist eingegangen und wurde verdankt.  
 
Budget 2023 – Heidi bereitet bis Anfang Dezember einen Vorschlag vor. 
 
Webseite 
Im neuen Jahr möchten wir von euch wissen, wie oft ihr die Webseite 
besucht – regelmässig oder aufgrund unserer Push-Nachricht im 
Präsidenten Chat? Sind die Infos auf der Webseite hilfreich? Was fehlt, was 
ist Zuviel?  
 
Wir suchen eine Person, die zukünftig die Webseite bearbeitet! 
 

Heidi  
 
 
Heidi 
 
Heidi 

3. Schulamt, Ministerium für Bildung, Bildungsthemen 
 
Inklusion/Förderkonzept 
Der Vorstand war im Schulamt betreffend Nachteilsausgleich. Hier findet ihr 
die Richtlinien dazu. Wer mehr darüber wissen möchte, darf sich bei uns 
melden.  
Wir suchen eine Person (oder auch zwei), die sich dieses Themas annimmt 
und im Interesse der Mitglieder weiterverfolgt.  
 
Ansprechpersonen 
Barbara Ospelt-Geiger verlässt das Schulamt per Ende Januar 2023. Sie 
stellt sich einer neuen beruflichen Herausforderung. Barbara war über viele 
Jahre eine engagierte Ansprechpartnerin für uns und wir haben die 
Zusammenarbeit mit ihr sehr geschätzt. Norbert Ritter geht Ende Jahr in die 
wohlverdiente Pension. Beim Thema Schulische Fördermassnahmen war er 
ein Kompetenter Berater für uns. Die Nachfolge inkl. unsere 
Ansprechpartner sind noch nicht bestimmt. 
 
Vernehmlassungsbericht betreffend Gesestzesanpassungen im Zuge 
der Ratifizierung des Übereinkommens der Vereinten Nationen vom 13. 
Dezember 2006 über die Rechte von Menschen mit Behinderungen 
Der Vorstand wird im Namen des Elternverbandes eine Stellungnahme bis 
zum 6. Dezember 2022 einreichen. Wer möchte, darf den Bericht gerne 
durchlesen und uns seine Anregungen bis spätestens 25.11.2022 melden. 
  
Zudem wird dieses Thema am NGO vom 17.11.2022 besprochen. Heidi 
erfährt da mehr. 
 

 
 
Alle 
 
 
 
 
 
 
Alle 
 
 
 
 
 
 
 
 
Alle 
 
 
 
 

https://www.llv.li/files/sa/4230_richtlinie-nachteilsausgleich-version-10-definitiv.pdf
https://www.llv.li/files/srk/vernehmlassungsbericht-betr-gesetzesanpassungen-ratifizieru.pdf
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4. Partner / Termine 
 
EPA 

• Die General Assembly findet am 11./12. November 2022 in Luxemburg 
statt. Claudia nimmt teil. 

• Hotel, Flug, 2 Essen bezahlt 

• Anlass auf Webseite genommen 

• Insta EPA an Vorstand gesendet 
 
Verkehr KfU - Gabriela Blumenthal 
Pilotprojekt Westen - Gabriela fragt im Februar 2023 nach.  
 
Elternbildung / KBFF - Benita Hasler 
Vernetzungstreffen Donnerstag, 10.11.2022, Gabriela nimmt teil. Wir werden 
unsere Flyer auf den bereitgestellten Infotischen auflegen. 
 
Gesundheit - Benita Hasler 
Aktuell wird intensiv an den Projekten «FlickFlack» (anstelle der Back 
Academy) und «Betriebliches Gesundheitsmanagement für Lehrpersonen» 
gearbeitet. Sobald diese beiden Programme stehen, organisiert Birgit Greber 
vom Schulamt einen runden Tisch. 
 
Jugend - Gabriela Blumenthal 
Es laufen einige Projekte, an denen wir nicht aktiv mitwirken.  
Wir suchen eine oder zwei Personen, die sich hier aktiv bei den 
Jugendthemen einbringen möchte. 
 
Kinderlobby 
NGO Workshop (bezahlte Elternzeit), Dienstag, 15.11.2022, Heidi nimmt teil. 
NGO Dialog (Menschenrecht), Donnerstag, 17.11.2022, Heidi nimmt teil. 
Tag der Kinderrechte, Sonntag, 20.11.2022, Gabriela und Heidi nehmen teil. 
Auch hier suchen wir eine oder zwei Personen, die sich aktiv bei dieser 
Vernetzungsgruppe einbringen möchten.  
 

Claudia 
 
 
 
 
 
 
 
 
Gabriela 
 
 
 
Gabriela 
 
 
Benita 
 
 
 
 
 
Gabriela 
 
 
 
 
Heidi 
 

5. EMW / Mitgliederorganisationen / Treffen mit Mitgliedern 
 
EMW an den weiterführenden Schulen 
Das Treffen mit Mitgliedern der weiterführenden Schulen findet am Mittwoch, 
30.11.2022 in der Realschule Vaduz statt.  
Heidi aktualisiert das Konzept und stellt es dem Vorstand zu. Danach wird 
das angepasste Konzept an die Mitglieder der weiterführenden Schulen und 
Teilnehmer, zur Vorbereitung, geschickt. 
 
Kontaktaufnahme bei Nicht-Mitgliedern 
Triesen – Heidi informiert über Termin und fragt nochmals an. 
Gymnasium – Gabriela informiert, dass wir an der EMW dran sind. Das 
Thema Mitgliedschaft werden wir im Januar 2023 besprechen.  
 
Webseite Realschule Eschen – EV-Teil 
Leider sind die Inhalte immer noch nicht eindeutig verständlich. Benita prüft 
dies nochmals. 
 
Oberschule Eschen – Brief an Eltern 
Der angepasste Brief geht heute an die Schulleitung raus.  

 
 
Alle 
 
 
Heidi 
 
 
 
Heidi 
 
Gabriela 
 
 
Benita 
 
 
 
Heidi 
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Netzwerktreffen 25.10.2022 
Das Treffen war ein informativer und geselliger Anlass. Wir haben für den 
Newsletter Schuleheute einen Bericht darüber verfasst.  
 
Dennoch gibt es Verbesserungen, die wir zukünftig berücksichtigen werden: 
Für den Rundgang durch die Schulen unbedingt mehr Zeit einplanen. 
Getränke und Bretzel sind gut angekommen. Namensschilder oder 
Stoffklebeschilder für alle Teilnehmer. Begrüssungspowerpoint oder 
Flipchart mit teilnehmenden EOs. Möglichst viele Fotos vom Abend machen.  
 
Heidi überarbeitet die Mitgliederliste nach Funktion, E-Mail-Verteiler und 
Präsidenten-Chat und stellt diese auf die Dropbox. Die Verteilerlisten 
müssen dann entsprechend angepasst werden.  
 

 
Alle 
 
 
 
Alle 
 
 
 
 
 
Heidi 

6. Varia  
Wie ist der Stand des Forschungsprojekt «Freie Schulwahl und 
Schulautonomie in Liechtenstein»? Gabriela fragt nach. 
 

Gabriela 

  
 Mauren, 9. November 2022/Gabriela 
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Pendente Themen 
 
 
Instagram Account für den Elternverband 
Das Thema ist insbesondere für die weiterführenden Schulen interessant, da der direkte Kontakt 
zu den Klasseneltern eher beschwerlich ist. Wir werden dies im Zusammenhang mit der 
Überarbeitung der EMW an WS thematisieren. 
 
 
Verein für Menschenrecht / LGBTIQ+ 
Verschieben wir bis auf weiteres. 
 
 
 
 
 


